

会員だより

夏野菜の栽培

グリーンカーテン

毎年、プランターで野菜を作りませんが、5月の連休頃に、朝顔・ゴーヤ・トマト・キュウリの種をプランターにまきました。キュウリ以外の種は、去年収穫した実から種を採ったものです。



みごとにグリーンカーテン

ハッピーに甦る蚊帳
麻の蚊帳の中で
ポピーの花が鮮やか！！

麻の蚊帳からのジャンパースカートとバッグをリメイクしました。

蚊帳は、私達が子供の頃は、夏の必需品でした。いつの頃から蚊帳を使わなくなったのでしょうか、押し入れの奥で眠ってしまう事になりました。

蚊帳は、通気性があり、そして清涼感もあり、軽さもあります。麻の繊維でザックリと織られているので重ねて着るジャンパースカートを作り、その下のアンダードレス(着物の胴裏 白の絹地)にアクリル絵具でポピーの花を友人に書いて貰いました。

緑の蚊帳布から透けて見える花はより可憐に見え、まあまあの出来映えと喜んでおりましたが、友禅染と違い立ったり座ったりを重ねると、絵の具が小さくポロポロと剥がれ落ち、野外のみでしか着られません。

素人の浅知恵で失敗でしたが、これに懲りず新しい事に又挑戦したいと思います。



記：青木幹子／写真：明見容子

ゴーヤ 15粒の種をまきました。が、育ったのは6株でした。



ゴーヤが太陽を受けて生き生き

プランター3個に6株を植え替えました。6株のゴーヤは、ぐんぐんつるが伸びて葉が茂り、ウツドデッキを覆う葉っぱのシェードに夏の強い直射日光をカットしてくれます。



見事なトマトの果房

まさに緑のカーテンになりました。今年の雨のおかげでようやく、収穫できるほどのゴーヤの実が沢山出ています。 トマト 去年収穫したミニトマト赤、黄色、フルーツトマト、中玉の桃太郎ゴールド、4種類の種をまきました。 まいた種が全て育ったように、茂みのようになりました。

プランター5個に10本植えました。 トマトは、日当たりがよく、風通しの良いところで育てると、ハリのある良いトマトが育ちます。 今年の雨は、トマトには最悪で、赤くなるのが遅く、雨のせいで、実が、割れてしまいます。 キュウリ キュウリは、去年の種が残っていました。発芽するか心配でしたが、10株が育ってくれました。 プランターではなく、庭の隅に植えました、すくすくと大きくなり、6月末には、収穫が出来ました。 キュウリは、連作できないので、来年はプランター



セミが胡瓜の陰で休む

で栽培しようと思っています。

アサガオ

会員から頂いた、愛新覚羅孀生(こせい)さんゆかりの朝顔の種、去年に種を採って、今年も種をまきました。2階の階段まで伸びて、花を咲かせています。



日中友好の朝顔

おまけ イチゴのランナーをプランターで育てています。きれいに伸び伸びと育っています。 来年の美味しいイチゴが楽しみです。

記・写真… 辻丸洋子



四季彩

ゲンノシヨウコ

古来より、下痢止めや胃腸病に効能がある薬草として有名で、和名の由来は「現(験)の証拠」と漢字に当て、煎じて飲むとその効果がすぐ現れるところからきている。



現の証拠の花

別名、果実の形がロウソク草や神輿の屋根に見立てて神輿草とも呼ばれる。日本全土、朝鮮半島、中国大陸に分布。花は西日本はピンク色、富士川付近より以东は白色、日本海側で紅色があるらしい。ゲンノシヨウコはドクダミ、センブリと共に三大民間薬の一つにかぞえられ、江戸時代から重用されていた。根、茎、葉、花を干し煎じて薬用、湿布や茶として利用しても、多量の害はなく、「医者いらず」の別名も持つほど。現在の山野でセンブリは見つかりにくい。

記・写真… 上村サト子